

EL PERIÓDICO PARA TODOS

Franqueo concertado
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
—Quince céntimos semanales—
Número suelto cinco céntimos
—Trimestre, 3 pesetas, en—
—los pueblos donde no ten—
—gamos correspondientes—
—Anuncios y comunicados—
—a precios convencionales—
—No se devuelven originales—
—aunque no se publiquen—
—Redacción y Administración:—
—Colón 11 y Navas 24—

Tres ediciones diarias

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 cént. semanales

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro

Lunes 12 Mayo 1913

Año III - Núm. 682 - 3.ª Edición
TRES EDICIONES DIARIAS
Diario de la tarde, independiente
y de cultura popular

La Salud pública El peligro del Zoco-Soto

El verano se acerca á pasos agigantados, y no se tiene ninguna resolución seria, encañada á liberar al vecindario de Alicante del peligro constante que para la pública salud, representa el continuarse enclavado en el Paseo de Méndez Núñez el mercado.

Hartos estamos de desahío; harta está la Prensa toda de dar toques de alarma respecto al particular, pero todos nuestros esfuerzos resultan inútiles, y vamos perdiendo la esperanza de ver comenzar las obras del mercado nuevo, no obstante haberse conseguido la famosa firma que dio motivo á que nuestra banda municipal saliese á la calle en son de regocijo público.

Con firma ó sin ella; resuelto ó sin resolver el no menos famoso ex ediente, igual estamos hoy que ayer y la primera piedra que cobró don Alfonso no ha dado mas fruto que ese barracón inmundó é indigno de una capital que base de progreso, el Píaco.

Todo está igual hemos dicho, y hemos dicho mal, puesto que estamos peor ya que resultó insostenible de todo punto, el que el zoco-Soto amenace con perjudicar la salud pública y sea un foco de infección por los olores nauseabundos que despiden los puestos de pescado, de carne y de salazones.

Esto lo sabe el señor Inspector provincial de sanidad, y no tomó una resolución enérgica porque la inutilidad del cargo es tanta, que carece de autoridad para imponer sus órdenes.

Esto lo sabe el municipio y no resuelve el conflicto quizá porque le convenga más hacerse el distraído por aquello de que las inteligencias se agotan resolviendo problemas difíciles.

Todos lo saben y nadie pone el remedio. Y mientras tanto, el pueblo, como en todas ocasiones, sufre las consecuencias y si por desgracia este verano aparece por aquí Su Majestad el Cólera, Su Alteza el Tifus ó la Princesa doña Fiebre, oíríamos las lamentaciones y todos reharían las responsabilidades.

Es escandaloso lo que ocurre con problemas tan importantes como los de la luz, el cementerio y el mercado. Los desaciertos y los fracasos están á la orden del día desde que con Federico puso los pies en el municipio.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustible y un gran cristal para escaparate. Plaza del Teatro, 7, Zapatería.

VERSOS

¿Quién es la dama?

¿Quién es la dama? Nadie lo sabe, más con sus ojos alegres y dila.
Se muestra, y pasa como la nava y hay en su acento notas del ave que de esos pueblos la sombra umbra!
Como en la niebla que en la mañana surge del río, su sombra se vent.
Humillar quiere los resplandores de la naciente luz soberana y se engalana con sus colores!
Es triste arrullo y amante queja, himno de gloria y hondo suspiro, de amor embriaga si ver se deja, y abismos abre cuando se aleja y de los astros rebasa el giro.
¿Quién es la dama? No que se ensa, lo se suena, lo que se aora, lo que enloquece la fantasía.
¿Quién es la dama? ¡La poesía del Universo reina y señora!
VIRGILIO MARTÍN DE ZALAMA

¡Atención!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Exíjase la marca.

POR LAS CALLES

—Oiga usted, amigo Pilatos, ¿aquí por un casual, hay inspectores de Sanidad?—
—Dos nada menos: el municipal y el provincial. Por cierto que el segundo es tañón del Consol de Turquía.

—¡Ah! Pues debe estar preocupadísimo con las pizcas que los países de acá ni os añan á los turcos.

—No creo que se interesa gran cosa. —Es que no se explica de otro modo el hecho de que no se preocupe de todo lo que se refiere á la higiene de la capital.

—¿Sucede algo?—
—¡Casi nada! Yo no he visto mayor porque ya en toda mi vida y estoy seguro de que, en Calasperros y en B. nitonet (puebecillos insignificantes de las Pampas) no ocurre lo que ocurre aquí.

—¿Tan grave es el asunto?—
—Grave ó no, eso no soy el llamado á aclararlo, pero sí lo es á todas luces. Figúrese usted, amigo Pilatos, que yo soy madrugador y me agrada pasear por las calles durante esa hora en que amanece el padre sol; pues bien, he tenido que suspender los pasos matutinos.

—¿Y por qué?—
—Porque he observado que á esa hora es imposible ir por las calles; el olor más desagradable y resistente á soportar el hedor que despiden las alcantarillas, pues se conoce que durante la noche las limpien, y dejan delante de cada boca del alcantarillado, toda la porquería que extraen.

—¿Que atrocidad!—
—Créame lo que digo: á cada dos pasos tropieza uno con esos pibeteros cuyo perfume tira de espaldas.

—¿Y porque se consiente eso?—
—¡Yo que sé! Lo espantoso es que los montones de cieno y materias putrefactas, se en al aire libre allí hasta las siete de la mañana. Inútil es decir que durante las horas que dura la exposición, solo transitan por las calles los obreros que van á sus trabajos y á los que ellos se «tragan» todo el perfume.

—¿Claro! A esas horas, los inspectores de sanidad están durmiendo y no se enteran.

—Pues tanto ellos, como los que ordenan tales cosas, como los municipios que las toleran, merecerían que una mañana los sacasen de sus camas respectivamente, y los pasasen por la ciudad, metiéndoles las cabezas en cada uno de esos montones de cieno.

—Toma usted muy fuerte las cosas, amigo Barriguista.

—Lo que me asombra á mí es que el pueblo vea esos abusos y calle.

—Todo es cuestión de acostumbrarse.

—¡Sí! Pues yo estoy dispuesto á publicar la queja en cualquier periódico.

—No conseguirá usted nada. Aquí es el útil protestar. Ni los intereses ni la salud del vecindario preocupan á los que tienen el sac atisimo deber de velar por el bien del pueblo.

—Entonces ¿qué hay que hacer?—
—Ya o ha dicho, callar y respirar esos hedores fofidos hasta que se hache usted como un sapo y rebiente, ó deje unas calenturas que se lo transporten á mejor vida. ¡Cuidado que se le caiga de facturas para cometer tales desahíos cuando ya está en verano!

Instituto Sifiliográfico

Enfermedades secretas y de la piel
AVENIDA DE GADEA, 18, bajo
Consulta de 11 á 1 para caballeros y de 7 á 9 de la noche para señoras.
Consulta gratis los miércoles y sábados.

MADRID AL DÍA

Comentarios breves

Nuevamente ha quedado demostrado el hecho de que las mujeres sienten una honda admiración por los «valientes». En el recibimiento tributado á nuestro rey en París, un grupo de modistillas parisenses aclamó con entusiasmo al hombre valeroso. Les subyugó la serenidad de Don Alfonso ante el criminal que le disparó tres tiros consecutivos.

Siempre será lo mismo la mujer; siempre amará á los héroes!
Cuando una extranjera visita España y presencia una corrida de toros, siente que en su alma nace una flor de pasión. La emoción que la tiene en continuo sobresalto, al ver un hombre en continuo angusteo con la muerte, bien vale la entrega total de su corazón.

Ninguna mujer sintió los prejuicios morales, ni meditó sobre el critiqueo de las gentes, cuando por su cabecita pasó juzgamente la idea de tener una noche de intimidad con el héroe, que por la tarde oyó los aplausos frenéticos de la multitud. ¡Ejlas son así, impresionables, sinceras, locas! Quisieran que en esos momentos en que el populacho loco y entusiasmado pone la corona del triunfo en la frente del vencedor ó del héroe, presentarse á su lado y orgullosas decir que era suyo en cuerpo y alma. ¡Ejlas fueron y son las que lanzan al hombre á las más atrevidas empresas, las que insisten á los valientes á cometer actos de audacia; á los poetas á hacer los más bellos poemas; á los guerreros á conquistar imperios y ganar batallas; y yo diría sin lugar á dudas que son la fuerza motriz que conduce al hombre á luchar en to el orden de cosas, en la vida. La mujer y el amor son el alma del mundo.

El sabio, el solitario del estudio, que pasa la vida encerrado entre cuatro paredes, en lucha con la Ciencia, para arrancarle sus secretos, no cuentan con el amor y la admiración femenina. Cuando las hablan de los sabios, desearían ser sus esposas. Sueñan con una casa soleada, silenciosa, tranquila, con la cosa molesta del mundo andase despacio para no molestar la acción intelectual y pensante del esposo-sabio... Así, pa síen las horas, los días, los años. La compañera abnegada, sería feliz acariciando la cabeza que daba descubrimientos á la Humanidad, disfrutaría de un idilio todo paz, y quizás un día molestará al compañero, para decirle que en su vientre germinaba un nuevo ser. Un abrazo silencioso, y luego... la vida pasando sin violencias, sin pasiones, y pacible y feliz.

Más es difícil escoger entre estas dos mujeres: la mujer humilde y la mujer pasiva, impulsiva, loca. En la primera se une el amor y la inteligencia; en la segunda el placer, la voluptuosidad, lo imprevisible. Para los artistas, rebeldes por temperamento, la mayor cantidad de emoción puede dársela, la hembra pasional; para los sabios, una mujer humilde é inteligente (no es una admirable colaboradora)...
[Toda mi curiosidad para los amadores de Bombita ó Machaquito; todo mi respeto y admiración, para las compañeras de Ramón y Cajal, de Marconi, de los sabios y filósofos que honran á la Humanidad...]
[La Gloria algo cruel se aleja muchas veces de los héroes, y ¡oh! entonces el encanto femenino queda roto, y el amor se retrae rápidamente...]
L. SOMOZA SILVA.
Madrid 8 y 913.

Menudencias

Vivan la igualdad y el progreso

Serían los elementos retrógrados y enemigos de la buena marcha de la civilización si con toda la fuerza de nuestros pulmones, no gritásemos el lema que encabeza este artículo.
La satisfacción que nos proporciona el nuevo alumbrado, no tiene límites. Somos agradecidos, y nuestro agradecimiento, nos impulsa á manifestar, como no, si somos amantes del progreso de algunas cosas?

«El paso más firme que hayan podido dar, desde muchos años nuestros administradores; nunca, jamás será tan catorcero como el de ahora en la cuestión del alumbrado. ¡Atención aquí!

Llenas las calles del centro de esplendorosa iluminación, las de los barrios altos están en completa obscuridad.
Habiendo anunciado que á la mayor brevedad se subsanarían todas las deficiencias que existiesen, aún no se han convertido en realidad estas promesas apesar de haber transcurrido algunos días.

En fin; ¿para qué protestar y volver á repetir lo que tanto hemos anunciado, si al fin y á la postre no parece sino que nos nos administradores no tengan oídos para escuchar, corazón para sentir é inteligencia para reflexionar!

Quizá hayan resultado para lógicas nuestras frases de «Viva la igualdad y el progreso!», pero ante todo tenemos el deber de esclarecer su origen.

Y ello es por lo que vamos á decir que no estamos conformes que nuestras calles céntricas se hallen bien iluminadas—si es que merece decirse que están bien—, mientras que en los barrios están á oscuras.

Queremos la igualdad entre todas las cosas, y es por lo que pedimos que se establezca el mismo alumbrado en todo Alicante. No sea que los que pagamos todos los desahucos administrativos—los pobres—tengamos que «apencar» los husos que los de arriba nos quieren conceder en concepto de limosna.

En el alumbrado de gas no había distinción en estas ó otras calles; hagan lo mismo con el eléctrico.

Y no cesaremos de censurar mientras no se lleve á efecto estas justas y razonadas peticiones. Porque si bien hace falta luz para esplendor en el centro, más falta hace en los barrios para librarse de una caída á causa de las malas condiciones de las calles.

Queremos el progreso por la buena luz y la igualdad bien entendida.

ESPANTACO.

CLÍNICA Médico-Quirúrgica DE JUAN ALBERT BLASCO

Consulta general. Especialista en enfermedades de la infancia. Curación del reumatismo por las inyecciones de suero originado. Consultas, de 9 á 11 mañana y de 3 á 5 tarde. Gratis á los pobres los martes y sábados, de 1 á 2. Calle Canalejas, 1, bajo, derechos.

Alicante al día

A más de los llegan subidos extraños, rumores confusos, recogidos al pasar por terrazas de café, calles de gran circulación, paseos, en fin en todos los sitios donde se cuenta más de un hombre.

En mi cerebro se trata una lucha heroica, pues mi cerebro opone resistencia á estos rumores que todo Alicante escucha y nadie sabe de donde salen.

¿Estáis intrigados? vedad lectores. Antes lo estuve yo y, lo que es peor, que aún lo sigo estando. La cosa no es para menos.

Se rumores que la estatua que se tenía que erigir al señor Canalejas se trata de aprovechar el mismo pedestal y colocar encima de él la desvelada figura del señor Romanones, actual presidente del Consejo de ministros español.

¿Que les ha parecido el rumorcito? ¿se puede oír ó no?

Yo por mi parte no lo creo... aun que tengo motivos para creerlo. Pues ateniéndome al rumor que circula, tengo que decir que la paralización de trabajos en la construcción de la estatua, es debida, según el rumor, á ver si se puede hacer que á fuerza de transcurrir años se olvide el nombre del protector de Alicante señor Canalejas y entonces suplir la arrogante figura del señor Romanones por la desvelada del señor Romanones.

No se de qué celeste habrá salido tan descabellada idea, esto suponiendo que sea cierto el rumor, lo que si puedo decirnos es que debemos de tomar cartas en

el asunto y var de trabajar para que se termine cuanto antes la estatua al señor Canalejas, que bien merecida la tiene.

De no hacerlo, de no preocuparnos de esto, daremos pábulo para que circulen estos rumores que recogidos por elementos extraños á nuestra ciudad, nos ponen en ridículo.

JUAN CARRANZA

Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.
Consultas de 11 á 2, todos los días San Fernando, 34, pral. drocha. Alicante

¿Quiere usted darme lumbre?

¿Pero han visto ustedes que fosforitos que nos está dando la Arrendataria? ¡Si no fuera por las fototipias!

Pero es el caso que el que no sea coleccionista y al comprar cerillas tenga la ridícula pretensión de querer encender con ellas un cigarro, se lleva un chasco mayúsculo.

Tal y conformé nos las están vendiendo en los estancos, mas práctico resulta hacer lumbre por el procedimiento de los cellos.

Acaso sirvan para hacer solitarios ó entretener á los niños en casa con fuegos de artificio, pero como pretenda usad emplearlas para subir por las noches las escaleras de su casa, como no tenga usted un encendedor automático... ¡míral! Todas son malas. Las llamadas de cocina son capaces de ennegrecer las narices de un chato; las cajas de las populares de cincito cuesta más trabajo abrirías que convencer á la Compañía de que no nos engaña, y en cuanto á las inglesas (que compran los que usan forforera de plata, para no poder encender en ninguna parte) no son ciertamente de aquellos productos de la limpia Albión que tienen fama de prácticos. ¡Porque más teoría que la que se gasta en balde dando coba á la hial...

Pero todas las cerillas son portables junto á las aristocráticas, á las que cuestan 10 céntimos. Al verlas tan bonitas, con sus precintos intactos, con sus rasadores patrióticos de bandera nacional y además con sus tapas con retratos artísticos de mujer hermosa, nadie se acuerda de la perra gorda. Lo peor es cuando se abren y se encuentra uno con que aquello es la desocupación universal. Ningun fósforo tiene cabeza; y si por casualidad lo aparenta, poco tarda uno en convencerse de que con las cerillas ocurre lo mismo que con el talento de muchos consagrados; que apenas se rasca un poco en la superficie aparece el fondo hueco y esquelético, como símbolo de la inutilidad y la bambolla.

¡Oh! ¡Sociedad moribunda! ¿Quién ó quienes serán los que pue puedan librarte de la hoz de las miserias? ¡Qué sueño! Ya parece que la avalancha proletaria busca... que digo; busca la senda de sus reivindicaciones. Busca veloz; pero es más el ímpetu de los «grandes» de los poderosos.

JOSÉ PUISQUER

Alicante 7 y 1913.

VARIEDADES

Los pies fríos y el miedo

El profesor Walter Dill Scott, de la Universidad North-western, de Chicago, ha descubierto que tener los pies fríos es debido á descontento ó miedo.

La falta de valor ó el estar descontento, dice, hace que la sangre circule por los grandes vasos solamente, dejando de circular por la superficie del cuerpo y por los vasos pequeños, especialmente por los de los pies.

«Esa tiene frío en los pies». El profesor cree que esta expresión sirve muy bien para denotar que alguno está temblando de miedo.

La Veloz Primitiva
«BIOSCA»
Este antiguo y acreditado servicio diario de encargos á domicilio entre Alicante y Madrid, sigue en las mismas casas.
En Alicante: Zaragoza, 8.
En Madrid: Puerta Atocha, 6

Don Florentino de Elizaicín y los Periodistas

Ante la ocasión de admitir el espíritu de compañerismo que reina entre los periodistas alicantinos...

La historia periodística de don Florentino ha esculpido en su escudo de guerra las palabras sencillas, honradas y consecuentes...

Quizá el año que ha celebrado sea así, como el despertar de la Asociación de la Prensa...

Don Florentino de Elizaicín y España, puede estar satisfecho del acto de compañerismo que en su honor realizó anoche...

El Banquete. Antes de la hora señalada para dar comienzo al banquete...

El menú. Encuadros. Consomé Royal. Frito a la moderna. Der ton salsa mayonesa...

Los periodistas de Alicante se han creído mortificados por un compañero, un amigo, un padre de ellos...

Más brindis. Don Manuel López Rodrigo, cultísimo profesor mercantil y antiguo periodista...

Almohadilla. Nuestra amiga, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general...

Almohadilla. Nuestra amiga, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general...

Almohadilla. Nuestra amiga, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general...

Almohadilla. Nuestra amiga, Rafael Mora, participa a su clientela y al público en general...

Exerció la política de campanario, haciendo hito la de su vida política. Las ovaciones repicaron no debían limitarse a ruidos de su brillante discurso...

Brindis. A los poetas iniciados los brindis el culto periodista, director de «Eco de Levante», don Ernesto Mendaro...

Adhesiones. Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico. Madrid, 10 de Mayo de 1913.

Adhesiones. Mi estimado amigo: ya que yo, ni aun estando en la lejana Alicante...

Adhesiones. Elizaicín, ni ahora ni nunca sintió de mayos de la voluntad; ni su conciencia le llevó a patos ni transacciones...

Adhesiones. Elizaicín, es un hombre de carácter y por eso su figura se destaca más en esta triste época que alcanzamos de gentes flexibles de espinazo...

Adhesiones. Honra al periodista batallador de plausibles bizarrías, al que no temo ni de como Bayardo, al que puede decir con Felipe II: «el tiempo y yo contra todos».

Adhesiones. Leyó también las adhesiones de don Manuel Senante, director de «La Voz de Alicante»...

Adhesiones. Mi distinguido amigo: Por tener que ausentarme hoy de Alicante, no puedo asistir sintiéndolo mucho...

Adhesiones. Los periodistas de Alicante se han creído mortificados por un compañero, un amigo, un padre de ellos...

Adhesiones. Don Manuel López Rodrigo, cultísimo profesor mercantil y antiguo periodista...

Adhesiones. Con correcto lenguaje y floridas frases, dió a entender el agradecimiento que sentía al ser festejado por los periodistas alicantinos.

Exerció la política de campanario, haciendo hito la de su vida política. Las ovaciones repicaron no debían limitarse a ruidos de su brillante discurso...

Brindis. A los poetas iniciados los brindis el culto periodista, director de «Eco de Levante», don Ernesto Mendaro...

Adhesiones. Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico. Madrid, 10 de Mayo de 1913.

Adhesiones. Mi estimado amigo: ya que yo, ni aun estando en la lejana Alicante...

Adhesiones. Elizaicín, ni ahora ni nunca sintió de mayos de la voluntad; ni su conciencia le llevó a patos ni transacciones...

Adhesiones. Elizaicín, es un hombre de carácter y por eso su figura se destaca más en esta triste época que alcanzamos de gentes flexibles de espinazo...

Adhesiones. Honra al periodista batallador de plausibles bizarrías, al que no temo ni de como Bayardo, al que puede decir con Felipe II: «el tiempo y yo contra todos».

Adhesiones. Leyó también las adhesiones de don Manuel Senante, director de «La Voz de Alicante»...

Adhesiones. Mi distinguido amigo: Por tener que ausentarme hoy de Alicante, no puedo asistir sintiéndolo mucho...

Adhesiones. Los periodistas de Alicante se han creído mortificados por un compañero, un amigo, un padre de ellos...

Adhesiones. Don Manuel López Rodrigo, cultísimo profesor mercantil y antiguo periodista...

Adhesiones. Con correcto lenguaje y floridas frases, dió a entender el agradecimiento que sentía al ser festejado por los periodistas alicantinos.

NOTICIAS

Ha sido nombrado por la superioridad del Ministerio de los Baños de Busol, don Teodomiro Herrero.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, a continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margall.

Ha sido remitido al ministro de la Gobernación, un recurso de alzada interpuesto por la alcaldía de Dená en ejecución de acuerdo adoptado por aquel Ayuntamiento...

Por el ministro de Marina se ha dictado una orden declarando que todas las embarcaciones mercantes nacionales que deban sufrir algún reconocimiento periódico...

Don Francisco Albarola Cantarac, ha presentado la dimisión del cargo de presidente del Real Club de Regatas.

GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de hornos, moldes, coque y cerámica.

MODISTA.—Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora y niña.

Se encuentra enfermo, D. Manuel Rodrigo, hermano de nuestro estimado amigo el notable barbero, D. Gaspar.

LA BARCELONESA.—Se tienen listos el día y se lavan trajes en doce horas.

LA BARCELONESA.—Esta casa tiene sus máquinas especiales para el lavado a seco.

PLANCHADORA.—Se ofrece para trabajar a jornal, una buena oficial.—Francisca Ortega Navarro, Villavieja 13.

Debe usted recortar el cupón que publicamos en tercera plana.

LA NUEVA PERFUMERÍA LA CIUDAD DE ROMA

Atamira, 4.—Alicante. Ha recibido el verdadero y legítimo Jabón yema de huevo bien conocido bajo el título y marca registrada de Jabón Princesa Yolanda.

Verdades se anuncia a concurso de traslado todas las plazas de maestras ó maestras de primera enseñanza ó auxiliares dotadas con 625 y 500 pesetas anuales que en la actualidad se encuentran vacantes.

TOS.—Curación pronta y completa de los casos de tisis pulmonar con el medicamento de la Farmacia de la señora Viuda del Dr. Soler, plaza de San Cristóbal, 12.

Marchó a Madrid el delegado de Hacienda de esta provincia, don José Pérez Caballero.

EN SAN VICENTE.—A dos minutos del pueblo se vende ó alquila una casa con huerto y jardín, dos aljibes de agua y todas las comodidades.

VENTA Y COMPRA.—De muebles usados a precios sin competencia.—Zaragoza, 2, bajo.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tinte y plancha a vapor.

LA BARCELONESA.—Exigir el lavado a seco en esta casa.

Terminados ya los trámites legales de caso, uno de estos días será remitida al juzgado para su inmediato cumplimiento y ejecución, la sentencia que condena a periódico «El Liberal» a pagar 150.000 pesetas a la señorita Musó.

OCASIÓN.—Por no poder atenderlo su dueño, se vende un establecimiento de bebidas.—Razón, Mayor, 51, bodega «El Porvenir».

ANTICASTRALGICO VICENT. y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja, 2 pesetas.—De venta, en la Farmacia del autor, (Mayor, 39; Monóvar y en otras.

Viajes baratos A Madrid. La Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., anuncia el establecimiento acostumbrado de trenes baratos, con motivo de la romería de San J. Ido, corridas de toros y otras diversiones en Madrid.

Crónica

Los funcionarios de la intendencia de San Vicente del Descalvo. Un padre.

Ayer se vio en la calle de San Vicente del Descalvo. Un padre.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

En esta mañana. María Emilia Carmen Antonia.

TELEGRAMAS

Madrid.—Circulan con gran insistencia rumores de crisis.

En esos rumores se dice que el conde planteará la cuestión de confianza, reorganizando el gabinete.

Se indica para el ministerio de la guerra al actual capitán general de Burgos señor Baran.

Otros rumores barajan para la presidencia a los señores Cassel y Villanueva.

Llegada del rey a Madrid. Madrid.—El rey llegó a la hora anunciada habiéndole dispensado el pueblo de Madrid un gran recibimiento.

Fuerzas militares cubrían la carrera. Se formó una manifestación que recorrió calles de la corte vitoreando al monarca.

Después de las manifestaciones se estacionaron delante de la embajada francesa, dando vivas al representante de la república francesa.

La manifestación se desorganizó delante de la embajada marchando grupos sueltos a casa del señor Romanones.

El señor Romanones recibió a los periodistas a los que dijo que tenía la certeza de que contaba con la confianza del trono.

Consejo de ministros. Madrid.—Al Consejo de ministros celebrado ayer se le concede gran importancia.

ALMORADI. No hemos llegado aún a los meses calamitosos de la sequía del Segura y ya están los agricultores llenos de espanto al ver el poco caudal de agua que trae, pues la mayoría de los regantes no podrán hacerlo en esta tanda por ser insuficiente, y ver en contanza perdidas sus cosechas, que es la fuente de riqueza de esta huerta.

El dictamen facultativo de la enfermedad de nuestro estimado amigo D. Arturo Lizón, dice que ha experimentado alguna mejoría, sin que esto excuse haber salido del estado de la gravedad del paciente.

Sirvan estas líneas para calmar la ansiedad de todos los que se interesan por la salud del enfermo.

Han regresado después de visitar Valencia y Madrid los jóvenes esposos don Joaquín Quiles y doña Aurora Moza.

Mil plácemes a la venturosa pareja. Ya van adelantadas las obras de instalación del nuevo motor para las eléctricas que el Sr. Rofete ha tenido para sustituir el primitivo; pero bueno es que se activen un poco más los trabajos a fin de subsanar las deficiencias del primer que sobrada razón tenemos los abonados a quejarnos, pues ya resulta abusivo apogones y más apogones.

El CORRESPONSAL.

CRUZ ROJA. Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 4. Vacunaciones, 7. Extracciones, 7. Luyeción tuberculina.

Guardia para el lunes. D. Pascual Pérez, de la piel y venereología; de 5 a 6. D. Gabriel Montesinos, tuberculoterapia; de 2 a 3. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 a 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 a 10. D. Demócrito Poveda, de los ojos; de 3 a 4. D. Alvaro Gómez, nariz, garganta y oídos; de 4 a 5. D. José García, medicina general; de 12 a 1. D. Ramón Oca, sifilografía; de 11 a 12. D. Luis García, de la boca y dientes; extracción; de 8 a 9.

Crónica de sucesos

Denuncia

Los funcionarios del cuerpo de vigilancia tendero y Guiner han denunciado al dueño de la taberna de la carretera de San Vicente núm 25 por infringir la ley del descanso dominical.

Un padre que se desvela por su hijo

A requerimientos del teniente alcalde Señor Langua, ha sido detenido Antonio Barranco Villegas de 52 años natural de Almería, el que obligea a un hijo que tiene, de ocho años de edad, ha pedir limosna.

Blasfemo

José Catalá Serrano, ha sido presentado en la inspección de vigilancia por cometer actos inmorales en la vía pública.

A las oblatas

Ayer se presentó en la inspección de vigilancia Josefina Verdú Coloma, denunciando que una hija suya llamada María se había lanzado a la mala vida y deseaba que fuese entregada a la señora presidenta de la trata de Blancas.

Más blasfemos

También han sido detenidos Rafael Torregrosa y Joaquín García Llorca, los que se encuentran en la vía pública blasfemando.

Casa de Socorro

En este benéfico establecimiento se han hecho las siguientes curas:

- María Iborra, heridas incisas.
Emilio Sellé, Salés, herida contusa.
Carmen Domenech, herida contusa.
Antonio Sirvent Alcoser, Erosiones.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos: D. José García Torremocha y don Eduardo Mengada.
Practicantes: D. Antonio Martínez.

Herido casual

Manuel Sola Isánz, de 17 años de edad, y de oficio sombrerero, se produjo casualmente una herida incisiva en la región tórax derecha, siendo curado en la Casa de Socorro.

También los conejos!

En la Casa de Socorro ha sido curado el niño Joaquín Montoyo Guisjarro, de nueve meses de edad, de una herida en el dedo anular izquierdo producida por mordedura de conejo.

Cero y van...

José Lillo Ors, de diez años de edad, y Pilar García Tarr, de nueve años, fueron curados en la Casa de Socorro, el primero, de dos heridas en ambas piernas, y el segundo de una en la pierna derecha, producidas por mordeduras de perro.

Riña en un tren

Manuel Sáez Carreras y Antonio Carmona Antolínes que viajaban desde Alhambra a Orihuela, tuvieron, resultando el segundo con varias contusiones y erosiones.

Por rapto

El Juzgado de Instrucción de Villena, instruye sumario contra Vicente Agudo Bertomeu de 33 años, casado, acusado de haber raptado a la joven Vicenta Morán Calabiz.

Periódico denunciado

El semanario aloriano «Fraternidad» ha sido denunciado por un artículo que, contra aquel ayuntamiento, público en su número correspondiente al día tres del corriente y que llevaba por título «Otra inmoralidad caciquil».

Sorprendidos

En Villena, en un café de la propiedad de Pedro Crement Cetalá fueron sorprendidos varios individuos jugando a los prohibidos.

Incendio

En Gran de Rocamora, pueblo próximo a Alhambra, ocurrió un incendio en una casa deshabitada que no tuvo otras consecuencias que haber quedado destruida parte del edificio.

Hurto

En Beniloba, José Pérez, escaló las tijas del corral de una casa propiedad de Ignacio Iborra, llevándose varias ropas que se hallaban tendidas en cuerdas.

CURTIDOS

El maestro Ibarra le contestó. Los dos oradores fueron muy aplaudidos.
Militin suspendido
Victor... Debido a los muchos incidentes que hubieron, hubo necesidad de suspender el militin conservador que la juventud había organizado.

CRUZ ROJA

Ayer por la tarde efectuaron un paseíllo al vecino pueblo de Villfranqueza, la brigada de la Cruz Roja al mando de los oficiales Sres. Harbeuf y Ribelles. La recogida que se les dispensó fue en justicia. Las autoridades, pueblo y música, prodigáronles toda clase de atenciones, saliendo a despedirlos hasta la efuera del pueblo.

Convéniente es que continúen practicándose estas operaciones y por ello felicitamos a su dignísimo presidente don Antonio Martínez Torrejón, que tanto impulso está dando a la citada institución, como a los oficiales Sres. Harbeuf y Ribelles y la brigada que secunda con tanto celo e interés: cuantas órdenes de su prestigioso presidente.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferrería, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Ivorra-Méndez Núñez, 14, Alicante.

DE TANGEL

Con gran animación y entusiasmo se han celebrado este año las fiestas. Apesar de la sequía que abraza los campos, el entusiasmo no ha decaído en los labradores de este lugar. La fiesta ha resultado solemnisima, reinando el mayor orden. Ha habido danzas al estilo del país, zarzuelas, y la tradicional «paella». Las mozas de esta partida, con su incomparable hermosura, han realizado lo brillante de la fiesta.

LECHERIA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expende leche de vaca y cebra ordeñada a presencia del comprador. También se sirve a domicilio. Se garantiza su pureza.

AUDIENCIA

Señalamientos para mañana
Sección 1.ª.—Causa procedente del Juzgado de Alicante, por delito de injurias contra Angel Bisco.
Abogados, Sres. Campos y P. Miró.
Procuradores, Sres. Chorro y Langua.

TELEGRAMAS

Julia Fons
Madrid.—La aplaudida tiple Julia Fons marchará el martes a la Argentina. En la república de la Plata actuará un semes y entre las demás repúblicas dos años.
Pista retirarse del teatro al regresar a España.

El general Alfau

Madrid.—El señor Alfau es esperado en Madrid. Celebró varias conferencias con el rey, Romanones, Reverter y Luque.

Recepción

Madrid.—En la academia de Bellas Artes se ha verificado la recepción en honor de don Pedro Fontanilla, la que resultó brillantísima.
E. festejado disertó sobre la naturaleza íntima de la música y su evolución.

El maestro Ibarra le contestó. Los dos oradores fueron muy aplaudidos.

Militin suspendido

Victor... Debido a los muchos incidentes que hubieron, hubo necesidad de suspender el militin conservador que la juventud había organizado.

De toros

La línea.—En la novillada celebrada en esta plaza, el diestro Remolino fue cogido, al entrar a matar el cuarto toro, resultó con un puntazo leve.

En Madrid

Se ha celebrado la corrida anunciada acudiendo poco público a la plaza. El ganado era grandote habiendo resultado manso. Minuto ha estado trabajador cosechando aplausos. Moreno de Algeciras ha estado bastante bien.

En su segundo toro ha sido cogido, en ocasión de estar toreando por verónicas haciéndolo tan ceñido, que fue alcanzado por el buey siendo empujado por el pecho zarrandándole brutalmente.

Una vez en el ruedo le recogió causando gran emoción en el público. Se supone que la herida debe ser gravísima pues la tiene bajo la tetilla. También sufre un fuerte varietazo en la espalda.

Chiquito de Begoña ha tenido una buena tarde estando muy valiente con el capot y la mueta.

El último toro jugó con el diestro lanzándole a gran altura resultando ileso. El público salió aburrido de la corrida.

En Jijón

Al desencadenar los toros se han desmandado dos. Uno huyó al campo. El otro causó muchos revolcones a los trancochadores, pues los toros se desencajaron en la madrugada.

El toro que se internó dentro de la población fue muerdo a tiros por la guardia civil.

El segundo toro lo encontraron pastando en un prado de la aldea de Bernues en unión de varias vacas.

Este toro ha dado muchos revolcones, hiriendo a un alieno, produciendo dos puntazos en los muslos.

To los los heridos han sido curados en la Casa de Socorro.

En San Sebastián

Con una buena entrada se ha verificado la corrida. Paco Madrid estuvo bien. Gallito III no desmereció en nada de su compañero.

En Sevilla

Con un lleno rebosante y mucho calor se han corrido los toros de Santa Coloma por los diestros Rosalito, Posada y Belmonte.

Rosalito ha estado regular. Posada, fué arrollado al lancear a su segundo, saliendo salvo. Con el estoque cumplió.

Belmonte fué el héroe de la tarde aunque con el acero estuvo desgraciado.

En Carabanchel

Los toros de López Pista han resultado malos. Cocherito estuvo valientísimo. Al entrar a matar a su primer bicho salió con la pechera rota.

Ostioncito no se portó mal. Bienvení la lucidísimo en quites, recibiendo un aviso en el segundo toro.

Escándalo en la plaza de Barcelona

Barcelona.—Con regular entrada y en

la plaza Vieja, se han lidiado toros de Gamero Clívico.

En el primero Fuentes hizo una faena breve deno fin del toreo con una media superior.

El segundo fué retirado al corral por manso.

En los otros toros Fuentes estuvo colosal.

Celita archisuperior. El sexto toro fué protestado por el público debido a su pequenez.

Multitud de objetos fueron arrojados al ruedo.

El público incendió algunos tendidos, dando ocasion para que la policía practicara bastantes detenciones.

Las sillas también fueron incendiadas. Celita acabó con el moricón de dos estocadas y un descabello.

Los toreros y el presidente fueron escotado por la policía, con el fin de que el público no les agradeciese.

Cogida de Mogino

Barcelona.—En la plaza Nueva se ha celebrado la corrida anunciada con una regular entrada.

Mogino ha sido cogido por su segundo enganchándole de la cara arrancándole la mandíbula y campaneándole horrosamente.

Mogino sufre una herida gravísima. En una camilla se le ha trasladado al sitio donde se hospeda.

Con Mogino toreaban los espadas Leocumberrí y Alcazarfio.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor «Sitges», c. Rabasa, de Argel con carga general.

Id. inglés «Cortés», c. Fayer, de Hamburgo, con id.

Id. «Aragón», c. Pérez, de Sevilla y escalas, con id.

Id. «Francolí», c. Vila, de Barcelona con id.

Be gentía galea «Clotilde», c. Sals, de Casablanca, con pipas vacías.

Laud «San Joaquín», c. Bazza, de Santa Pola, con lastre.

Id. «Joven Diego», c. Paré, de Denia, con id.

Falucho «Angelita», c. López, de Tarifa, con pescado.

DESPACHADOS

Vapor griego «Zafrios Matsas» c. Sigalos, para H. raillo, con lastre.

Id. inglés «Cortés», para Hamburgo y escalas, con carga general.

Id. «Aragón», para Marsella y escalas con id.

Id. «Santa Florentina», c. Garcia, para Cartagena, con lastre.

Paitebot inglés «Gert uie L.», c. Edjcombe, para Cádiz, con lastre.

Laud «Joven Diego», para Denia, con hatina.

NOTICIAS

PÉRDIDA.—Se ruega a la persona que se haya encontrado un boi de terciopelo negro listado a los extremos y un abrigo de pasamanería con una borla, que se extravió desde la plaza Reina Victoria al barrio Benatú, lo presente en esta Refacción, donde se lo gratificará.

Registro Civil

Nacimientos.—José Lorente Boise, Oscar Asturias Ruiz, María de la Soledad Alborn Vidal, Federico Picher Poveda, Margarita Garrido Gilabert.

Funcciones.—María Pastor Pérez,

REGALOS DE EL PERIODICO PARA TODOS Un magnifico dormitorio Cupón número 3

Del 20 al 30 de cada mes, se cambiarán los cupones publicados por un número que se entregará a cada abonado, y el que obtenga el número igual al del primer premio del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 31 de Agosto del corriente año, será agraciado con el regalo.

Josefa Maruenda Carbonelly María Sampedr Perz Matrimonios.—Ninguno.

Cocina Económica

Comida para mañana día 13.—Arroz con garbanzos carne y patatas.

Las fiestas del regimiento de la Princesa existieron ayer a la misa de oros en la Colegiata de San Nicolás.

GRAN CAFÉ ESPAÑOL.—De Enrique Limiñana, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quinteto Roger-Sánchez.

Ha dejado de existir en esta capital don Pascual Ascensí, consejero que era de la Caja de Ahorros y apoderado de cosas pasivas.

El finado contaba con generales y merecidas simpatías. Acto impensados a su atribulada familia en el dolor que la abraza por tan irreparable pérdida.

Ha sido destinado a las oficinas de este gobierno civil, el oficial quinto, que sirve en el de Badajoz, don Antonio Bravo Gozáez.

LA BARCELONESA.—Las prendas negras se tintan de diferentes colores. Méndez Núñez, 38.—Alicante.

Ayer y hoy se han celebrado fiestas en la partida de Tangel, en honor a la patrona la Virgen de las Virtudes.

Ha sido presentado en el gobierno civil para su aprobación, el reglamento de la sociedad «La Gran Peña de Finestrat» que ha de ser reformado.

A LOS MÚSICOS.—Se venden magníficos atriles portátiles, con sus portaparpas, portalibros y demás accesorios, todo nuevo. Dáran razón en esta imprenta.

El inspector provincial de Sanidad ha remitido una comunicación al señor alcalde de esta capital, recordándole el cumplimiento de la real orden de 6 de Octubre de 1908 referente a la designación del lugar ó lugares donde se ha de verificar el enterramiento de animales muertos.

ESPECTÁCULOS

Cine-Sport

Hoy estreno de una grandiosa película.

Precios: Preferencia 25 cts. general 10. Salón Moderno

Proyecciones cinematográficas permanentes, todas las noches, desde las seis en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

Se admiten anuncios para las paredes de 9 a 12 de la noche.

si puede. Apenas divisa en lontananza la choza de su idolo entona alguna de sus décimas con voz robusta y sonora porque esa era la señal que a distancia anunciaba su presencia.

Debajo de un garrobo

yo le conté mi cariño, y me quedé como un niño como un niño mesi. bobo.

Todavía no se oye su vibrante acento por razón de la distancia pero su amante lo espera y lo presiente: díjese que el amor le hace adivinar la aproximación de su idolo, Juana necesitaba aquel día más que nunca hablar con su adorado: había dudas... habla vacilaciones... habla «yo no sé qué hacerme», y así fué que en su impaciencia no alcanzó a ver nada

Adelante, adelante fué pues, el valetoso y enamorado mancebo, como lava en fínico de Vesubio ó como alud en ladera de Doñines.

Desde la loma de Gasyabal en que ya se halla, se al alza el mar que azula distante, y se domina el extenso valle verdes en derredor; a lo lejos, larga cinta de plate sobre fondo de esmeralda, se dilata el sinuoso Micoyaniguis, y más allá en vapores lontananzas se dibujan las montañas mudo) titanes que parecen proteger el llano. Pero no era en aquel momento la intencion del fogoso jinete, demorarse a contemplar el panorama helvético (salvo los lagos) que a sus pies se desarrollaba más allá de su horizonte. Panoramas cobenó que para ser desoito y para realizar las ilusiones de la más rica fantasía no necesitaba más que ese calidativo: cubano.

Allí muy lejos al soplo de oodulante brisa mace sus hojass ramias el algarrubo que sombra el nido de sus amores

cuántas leguas hay desde donde sale la luna a los baños de Arnedillo?

Bertoldo.—¿Y cuántas pones tú, de de la caldera de tu calva a la caballeriza?

Fogoto.—Y dime: ¿por qué la gallina negra pone el huevo blanco?

Bertoldo.—¿Y por qué motivo el látigo del rey, que es blanco te pone las nalgas negras?

Fogoto.—¿Cuántos son en mayor número los turcos ó los judíos?

Bertoldo.—¿Y cuántos son más los que tienes en la camisa ó en la barba?

Fogoto.—¿El rústico y el borrico nacieron de un parto?

Bertoldo.—¿El puero y el cerdo comen en la misma arrea?

Fogoto.—¿Cuanto tiempo hace que no has oomido nabos?

Bertoldo.—El que hace que no te han dado a ti la bellota.

Fogoto.—¿Bres búfalo ó oveja?

obstante, se propuso disimular por algunos días su enfado hasta la primera ocasión propicia que se le presentara.

El siguiente día, llevóse la antecámara de palacio, según costumbre, de nobles y caballeros, y Bertoldo, siguiendo la suya de no filtrar un solo día, mezclóse entre ellos, siendo visto y llamado por el rey.

Rey.—Y bien, ¿cómo te ha ido con la reina?

Bertoldo.—¿Ay, así, así! Entre la espartaga y el espato hay poca diferencia.

Rey.—¿Estaba el mar muy alborotado?

no puedo ser acusado de algo de lo que



Trajes de lanilla cheviot de Ptas. 17'50 á 70

Grandes Almacenes EL AGUILA

Princesa 2 ALICANTE Victoria 1

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Confecciones de todas clases para señora y niña

Ropas confeccionadas para Caballero y niño y artículos de la Temporada



Trajes estambre para Señora de Ptas. 65 á 75

- Trajes de lana, forma sastre, para Señora de 25 á 100 pesetas.
- Trajes de dril, forma sastre, para Señora de 14 á 40 .
- Vestido de seda, lana, batista, etc. de 14 á 85 .
- Trajes lana ó dril para Niña de 7 á 30 .
- Refajos de seda ó algodón de 3 á 20 .

Faldas, Bluzas, Guardapolvos, Cuellos y otros artículos

- Trajes lana, alpaca, etc., para Caballero de 25 á 80 pesetas.
- Trajes dril, etc., para Caballero de 10 á 33 .
- Impermeables é impermeabilizados de 34 á 100 .
- Trajes lana, etc., para Niño de 5 á 33 .
- Trajes dril, etc., para Niño de 4 á 18 .

Guardapolvos, Guerreras, Gabanes, Cazadoras y toda clase de prendas

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Calcetines, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc., etc.

PRECIO FIJO

Pídase el catálogo general

VENTAS AL CONTADO

Nuestros regalos

A nuestros numerosos abonados regalamos un **Dormitorio completo** compuesto de los magníficos y valiosos muebles siguientes:

Una cama de madera, con sommier, para matrimonio

Armario de luna Mesita de noche

Tocador para señora

Estos muebles serán elegantísimos, de moderna construcción, de madera, con piedras de mármol y espejos biselados.

Corresponderá el regalo á quien tenga el número igual al premio mayor del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 31 de Agosto de 1913.

Desde el día 20 al 30 de cada mes, se encargará nuestra repartición de cambiar los cupones por el número que les corresponde.

Todos los suscriptores recibirán un NÚMERO al mes, es decir, que el día del sorteo tendrá CUATRO NÚMEROS cada suscriptor que no deba ningún recibo.

Servicio de Correos en Alicante

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS DE ESTA ADMINISTRACION:

Salida.—Encina 1.ª expedición, á las 6 horas; Encina 2.ª expedición, á las 14; correo de Murcia, á las 6; Mixto de Murcia, á las 15,30; correo de Madrid, á las 19,15; Mixto de Madrid, á las 21,30; conducción de Alcoy, á las 12,30; conducción de la Marina, á las 13; Palma de Mallorca (domingos), á las 12; Orán los días 6, 16 y 26; Argel, los días 5, 15 y 25.

Llegada.—Encina 1.ª expedición, á las 12,50; Encina 2.ª expedición á las 21,20; correo de Murcia, á las 12,15; mixto de Murcia, á las 20,10; correo de Madrid, á las 8,15; mixto de Madrid, á las 6; conducción de Alcoy, á las 7; conducción de la Marina, á las 12,30; Palma de Mallorca, (sábados), á las 7; Orán los días 5, 15 y 25, Argel los días 2, 12 y 22.

Giro Postal de las 12,30 á las 13 y de las 15 á las 17,30.

Certificados y valores declarados de las 10 á las 13,15, de las 14,15, á las 15,15, de las 16,30, á las 18,30, y de las 19,15, á las 20,30.

Paquetes postales se admiten y entregan á la misma hora que certificados y valores.

Apartados oficial y particular se entregan de 7'30 á 8, de 9 á las 14 y de las 15,30 á las 18.

Guía del viajero

Ferrocarriles de M. Z. A.—Correo de Madrid: sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las ocho horas.—Tren mixto; sale á las 22'10 horas; llega á las ocho horas.—Correo de Andalucía: sale á las 14'30 horas; llegada á las 12'35 horas.—Correo de Alhacete sale á las 21'05 horas.—Correo de Almansa: sale á las 17'40 horas; llega á las 9'40 horas.

Ferrocarriles Andaluces.—Tren mixto de Murcia y Torreveja; sale á las 6'30 horas; llega á las 18 horas.—Correo de Murcia: sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas.—Tren mercancías á Zeneta y Torreveja; sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas.—Tren corto de Elche sale á las 13 horas.—Mixto de Murcia llega á las 20'50 horas.

Ordinario José Valero (s). Cuzco, sale de la posada La Unión para Ibi, todos los martes, jueves y sábado á las siete de la mañana.

Servicios de diligencias.—De la Posada de la Balseta: para Santapola sale á las 14 horas; para Denia, á las 4 y á las 13; para Alcoy, á las 3 horas; para Agost, á las 15 y 15'50.—De la Posada de la Unión: Para Agnos y Busot, á las 14 horas; para Finestrat y Rellou, á las 13 horas.—De la Posada Nueva: para Busot, Agnos y Iijona, á las 14.—De la Posada de Ramis: para Callosa de Enlén, á las 12.—De la Posada Marroc: para Iijona, á las 12 y á las 15; Callosa de Enlén y Polop, á las 12'30.

NOVELAS

Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Masó y de Barcelona, una remesa de ejemplares de las bonitas é interesantes novelas «La Huérfana de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pelletes», «La Flor de un Día» y «Las Pinas de una Flor», las cuales facilitamos á nuestros suscriptores, exclusivamente, al ínfimo precio de 35 céntimos.

A los señores suscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá el precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón, 11.

Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 11.

ALICANTE

46 Prop. de la casa Maucci, Barcelona

Bertoldo.—Quien sabe navegar bien, cualquier golfo pasa seguro.

Rey.—¿Amensurarían tempestad los cielos?

Bertoldo.—En efecto: pero la tormenta descargó sobre otros.

Rey.—Pero, ¿se habrá serenado?

Bertoldo.—Lo dudo, porque lo dejó muy nublado.

XX

Hallábase presente un pasciego, uno de los más asiduos en hacerle la corte al soberano, y una especie de bufón y hazme reír de todos; se llamaba Fagoto, y era tan hermoso como Bertoldo, pues aunque de exigua estatura, era obeso en

Bertoldo, Bertoldino y Casaseo 47

demasia y de facciones desproporcionadas. Su cabeza parecía una calabaza tal calviele tenía. Llegóse este sujeto al rey, y díjole:

Fagoto.—Señor; te pido una gracia, y es que me des permiso para que examine á ese salvaje rústico pues quisiera enseñarle cómo ha de conducirse en lugares tan respetables y cómo debe hablar al soberano.

Rey.—Por mí haz lo que quieras y hasta creo que me divertiréis, pero te anuncio que puede pasarte á tí lo que le pasó á un llamado Bienvenido, que fué á reír y salió raído.

Fagoto.—No, no; no tengo miedo á él ni á ninguno.

Fuése pues ante Bertoldo y con aire picaroso, increpóle así:

Fagoto.—¿Qué hay pollo caído del nido?

Bertoldo.—¿Y con quién hablas tú grajo pelado?

Fagoto.—Contigo, y para decirte

74 Prop. de la casa Maucci, Barcelona

la habitación de su inolvidable; allí junto á su nudoso tronco; puñitas veces teniendo á su cabeza el infierno, al su alrededor la naturaleza expedia de los tópicos había mormurado á sus castos oídos palabras amorosas que el céfiro con dalsita repetía, y que ella recogía con anhelosa solicitud!

Allí, á la sombra de aquel eido-agrrebo, junto á aquel paraíso-chiquero, hubo juramentos, hubo besos, hubo apretones de mano y seno, y... nada más, no hubo la de Dios es Cristo.

Es verdad que de pretender el mundo ir más allá, no le contestara la pudica joven con un no acompañando de dulce mirada y consenti ó sonrisa, no le contestara con un no sin negación sino con la más significativa y resonante de las bofetadas. Parla en cohuiguera, flor sobre estéril, ¡tanta era honesta y recatada á su modo y si algo hacía que fuera malo era por ignorar: que aquello no fuera bueno.

Un Casamiento Misterioso 75

Todo esto tenía muy presente el Catibo que ya contemplaba con delectación no pecaminosa al lejano algerrobo. Bajo algerrobo en este momento le aguardaba y así se anhela su llegada la dulce y por el sol tostada niña que perfuma de casito y esperanza las áridas lobregueces de su vida.

¡Sil! Allí está ella mirando hacia el camino; ya irgué la cabeza y se empinan para alcanzar más ho frente, ya partillan sus negros ojos con la diestra mano para traspasar la distancia, allí está ella en amorosa expectativa aguardando al asía lo de su corazón, luz de su noche estrela de sus anhelos, no diremos esperanza de su porvenir, porque el Catibo es tan pobre como ella.

Pobre, sí; pa ípérimo, con más ilusiones e la testa que ochavos en la bolsa; pero consueviente é infatigable cumplido: de su palabra ha ofrecido casarse con Juana, y se casará... si lo dejan; ha jurado una paliza al f a rós, y se la dará